

**Arrancan con empate**  
El Tri Sub 17 tuvo que venir de atrás para rescatar un 1-1 ante Irak, en un decepcionante debut en el Mundial India 2017. **CANCHA**

**Cortan cabalgata 35-31**  
GREEN BAY DALLAS  
**CANCHA**

**Título a la vista**  
Sebastian Vettel abandonó el GP de Japón, el cual ganó Lewis Hamilton. Así, el inglés se acerca a su cuarto título en F1. **CANCHA**



**Defienden la unidad**  
Un millón, según los organizadores, se manifestaron en Barcelona contra la independencia de Cataluña. **PÁGINA 15**

LUNES 9 / OCT. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

90 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,685 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

**JESÚS SILVA-HERZOG M.**

El PAN ha horneado lentamente su crisis. La renuncia de una precandidata es apenas síntoma de una enfermedad que contrajo con el poder. **PÁGINA 12**

## UNEN VOCES POR MÉXICO

La música de varios artistas levantó el ánimo de miles de personas reunidas en el Zócalo para solidarizarse con los afectados por los sismos. Algunas figuras criticaron el desempeño de las autoridades ante el desastre. **GENTE**



reformacion.com/concierto

Es barril sin fondo

# Da Pemex 40% más a negocio ...fallido

Acumula pérdidas por \$2,796 millones en Fertilizantes en los 2 últimos años

NORMA ZÚNIGA

Pese a que el negocio de fertilizantes sólo le ha provocado pérdidas a Pemex, incluyendo la compra de una empresa chatarra, la petrolera quiere aumentar 40 por ciento el presupuesto para esta actividad en 2018.

Desde que arrancó Pemex Fertilizantes, en septiembre de 2015, anualmente la unidad de negocios ha reportado pérdidas, según sus informes financieros.

En 2015, perdió 271 millones de pesos y, en 2016, que fue su primer año completo de operación, otros mil 651 millones de pesos.

Y en el primer semestre de 2017 el panorama no es diferente: ya reportaron pérdidas netas por 874 millones de pesos.

Para el próximo año, Pemex planea que este negocio no sólo sea inmune a los recortes presupuestales, sino que incrementará en 40 por ciento sus recursos, según lo publicado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2018.

Se contempla para el próximo año un gasto total de 10 mil 214 millones de pesos, frente al presupuesto de 7 mil 280 millones de pesos de 2017.

Los servicios personales, que incluyen el pago de la nómina, son de los que tendrán un mayor incremento, 375 por ciento, pues se planea que pasen de 13.09 millones de pesos a 62.20 millones.

Por escrito, Pemex rechazó que vaya a destinar más recursos para fertilizantes y omitió explicar por qué el Proyecto de Egresos contempla estos aumentos.

Luis Miguel Labardini, analista del sector energético en Marcos y Asociados, comentó que probablemente la apuesta de la petrolera sea convertir a Fertilizantes en una empresa con algo de rentabilidad para después venderla.

“Es mucho más fácil vender una empresa que esté generando ganancias que una que esté generando pérdidas. Si esta ahorita, vender la empresa a la que le darían cacahuates”, indicó.

Pemex Fertilizantes se encarga de producir, comercializar y distribuir amonia-

**Recibe castigo histórico proveedora**

VÍCTOR FUENTES

La Secretaría de la Función Pública (SFP) impuso la sanción más severa de su historia a Grupo Sepec, propiedad de un ex subdirector de Pemex.

Madrovo Yáñez obtuvo dos contratos idénticos por 49.5 millones de dólares; uno, en diciembre de 2012, y el otro, en enero de 2014.

Las adjudicaciones se dieron a través del área que encabezó: la subdirección de la Región Norte de Pemex Exploración y Producción, con sede en Poza Rica.

El 20 de septiembre, la SFP impuso dos inhabilitaciones de cinco años, las cuales correrán de manera consecutiva, a las empresas de Sepec que ganaron los contratos, así como multas que suman 54.4 millones de pesos por “presentar información falsa o alterada” durante las dos licitaciones cuestionadas.

En marzo de 2014, el entonces diputado Ricardo Monreal presentó un punto de acuerdo en San Lázaro para exigir que se investigaran los contratos a Sepec, que fueron para “optimizar la productividad” y “recondicionar” pozos de producción en el Golfo de México.

Esta actividad de la empresa petrolera comprende el complejo de Cosoleacaque, en Veracruz, en el cual está la planta chatarra que compró Pemex a AHMSA hace tres años y, aunque le ha invertido al menos 473 millones de dólares, aún no produce ni una tonelada de urea.

Además, están las empresas que ha comprado en los últimos años, como Fertinal, la cual tiene una planta en Michoacán y otra en Baja California Sur, y con la que ha tenido múltiples problemas.

co, fertilizantes y sus derivados. La empresa calcula que aumentará 68 por ciento la elaboración de productos para pasar de 2.01 millones de toneladas a 3.38 millones entre 2017 y 2018.

Además, están las empresas que ha comprado en los últimos años, como Fertinal, la cual tiene una planta en Michoacán y otra en Baja California Sur, y con la que ha tenido múltiples problemas.

Pemex Fertilizantes se encarga de producir, comercializar y distribuir amonia-

## Clausuran obra y siguen trabajando!

NOHEMÍ EROSA

Pese a que aún tiene sellos de suspensión —tras un derrumbe en abril en el que murieron siete albañiles—, los trabajos en la plaza comercial que se edifica en Avenida Toluca 481, en la Colonia Olivar de los Padres, no paran.

Vecinos denuncian que desde hace tres meses reanudaron labores y que incluso el 26 de septiembre, cuando la Ciudad estaba en crisis tras el sismo del día 19, al interior de la obra había actividad.

“Se metieron de forma ilegal, rompiendo sellos, estando una patrulla afuera y siguieron como si nada, trabajando”.

“Todos los vecinos colaboran, toman fotos y videos de la grúa en movimiento y de los trabajadores”, narró un

residente que forma parte de la agrupación No Más Condominios en Álvaro Obregón.

Proyectada en un terreno de 21 mil 172 metros cuadrados, Plaza Olivar fue denunciada desde 2015 por construir un nivel más de lo permitido.

Hasta días después del colapso de una losa registrado el 10 de abril, que dejó también nueve lesionados, autoridades suspendieron la edificación y cancelaron el carnet al director responsable de obra (DRO) Jorge A. Vela Heredia al considerar que actuó negligentemente.

Aunque los vecinos han enviado las quejas a la Delegada de Álvaro Obregón, Antonieta Hidalgo, y a su antecesor, Leonel Luna, siguen sin obtener respuesta.

“Hemos sido tan insisten-



Los vecinos tomaron esta foto el 26 de septiembre; en ella se aprecia a trabajadores dentro de la obra.

tes, mandándoles toda la evidencia, escritos, denuncias y nada”, indicó un residente que prefiere que su nombre no sea publicado.

En la entrada de la cons-

trucción, la empresa ITISA colocó un oficio en el que asegura que realiza “labores de mitigación”, pero no cuenta con sellos o firmas de alguna autoridad.

## Renuncia Álvarez Icaza a 2018

HÉCTOR GUTIÉRREZ

Emilio Álvarez Icaza, líder de Iniciativa Ahora, renunció a su aspiración de convertirse en candidato independiente a la Presidencia en 2018.

Afirmó que no quiere ser funcional al PRI en su estrategia de pulverizar y dividir el voto, y, en ese sentido, criticó las intenciones de la expanista Margarita Zavala, del senador Armando Ríos Piter y del Gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez.

“Estas candidaturas son piezas clave, consciente o inconscientemente, del modelo Atlacomulco: rompe o corrompe como lógica de acción política para favorecer a Enrique Peña Nieto, su partido y aliados.”

“Ante estos escenarios y después de una larga reflexión colectiva, mucho más allá de mi persona, informo que he decidido no ser funcional a los intereses ni estrategias del PRI y por eso no seré un candidato independiente más”, manifestó.

Agregó que participará en 2018 a través de la Iniciativa Ahora, la cual lanzará candidaturas independientes en 14 entidades.



### A golpes

El senador Félix González Canto (al frente) y el Secretario de Desarrollo Social de Quintana Roo, Julián Ricalde (al fondo izq.), se enfrentaron ayer. **PÁGINA 7**

## Despoja inmobiliaria de 16 propiedades

REFORMA / STAFF

Un empresario inmobiliario está acusado de 16 despojos de propiedades en la Ciudad de México mediante la falsificación de escrituras, contratos e identificaciones y la complicidad de funcionarios.

Joaquín Guillermo Fernández Urban, dueño de Administradora de Inmuebles Fernández, ya ha sido procesado por al menos uno de estos atracos.

La Procuraduría de la CDMX afina los detalles de otros expedientes para pedir su aprehensión.

Su modus operandi inicia con funcionarios de nivel menor en el Registro Público

de la Propiedad, el Registro Civil y el Archivo General de Notarías, quienes investigan propiedades abandonadas o de personas de edad avanzada, dice Luis Miguel Campos, abogado denunciante.

Una vez que han elegido el inmueble, explica el abogado, inicia una andanada con escrituras falsas, suscritas por notarios fallecidos o cómplices para hacer valer contratos apócrifos de compraventa de fecha anterior a las verdaderas.

En este proceso, falsifican identificaciones oficiales y presentan demandas civiles para apropiarse de los bienes con la complicidad de funcionarios judiciales.

**Llega FIC**  
Francia y el Edomex son los invitados al Festival Cervantino que inicia el miércoles. Conoce su programa. **SUPLEMENTO Sólo suscriptores**

**Condiciona a DACA**  
Muro con México, más agentes fronterizos y limitar la concesión de visas son algunas exigencias de Trump para dar un alivio a los dreamers. **PÁG. 15**

610972000016